



Santa Ana, 16 de mayo de 2024

Referencia: Respuestas a Preguntas de la ciudadanía respecto a la Rendición de Cuentas 2023-GAD Santa Ana

Estimados ciudadanos
Ciudad,

De mi consideración:

Por medio de la presente reciban un cordial saludo, aunado al deseo de éxito en sus funciones diarias.

En referencia al proceso de Rendición de Cuentas, se ha receptado a través, de la página web institucional, en este link <https://docs.google.com/spreadsheets/d/1SmyBX1aHW41wLgoba3to0QIRWNS63JRCONWQiHFbl0k/edit?usp=sharing>, las siguientes preguntas:

1. ¿Qué proyectos productivos han generado rentabilidad para los productores y para la parroquia?

Durante el ejercicio fiscal 2023, se han desarrollado los siguientes programas/proyectos dentro de la parroquia:

-ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO Y PLAN DE TURISMO DE LA PARROQUIA SANTA ANA; SE INCORPORÓ LOS NUEVOS ATRACTIVOS TURÍSTICOS QUE TIENE LA PARROQUIA SANTA ANA , en este proyecto se consideraron lugares claves para el desarrollo turístico como son: La Quebrada Oscura, Cueva del Inca, La Cascada de Tasqui, La Escaramusa, La Iglesia Matriz Y Mama Tepal , este trabajo tuvo una inversión de 5000 dólares.

-ADQUISICIÓN INSUMOS AGROPECUARIOS CON LA FINALIDAD DE MEJORAR LA COMPETITIVIDAD Y PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA EN LAS 21 COMUNIDADES DE LA PARROQUIA SANTA ANA el valor de inversión está en 6250, 30 sin IVA (insumos tales como cascarilla de arroz, polvo de piedra , melaza , harina de huesos, salvado de trigo, tanques de plástico y diferentes especies de plántulas de hortalizas, estos insumos favorecen a la capacitación en elaboración de bioinsumos mismos que servirán al productor para abaratar sus costos de producción).

-ADQUISICIÓN DE INSUMOS VETERINARIOS Y KIT DE INSEMINACIÓN ARTIFICIAL PARA PREVENIR Y CONTROLAR LAS ENFERMEDADES Y EL MEJORAMIENTO GENÉTICO BOVINO 6180 más IVA. que incluyen 50 pajuelas raza Holstein friesan



importadas desde estados unidos, 50 pajuelas raza jersey importadas desde estados unidos, 50 pajuelas raza girolando importadas desde Brasil, insumos veterinarios para sincronización de celo progesterona, estrógenos, prostaglandina, nitrógeno líquido, pistola de inseminación, desparasitantes, vitaminas, proyecto que esta considerado dentro del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial para mejorar e incrementar el volumen de producción de leche.

-ADQUISICIÓN DE MOTO AZADAS Y SURCADORES PARA AUMENTAR EL RENDIMIENTO DE LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA DE LOS HABITANTES DE LAS 21 COMUNIDADES DE LA PARROQUIA SANTA ANA rubro que asciende a 6105 dólares. en la adquisición de 3 moto azadas de 10hp a Diesel y 3 surcadores este proyecto esta enfocado en el sector agrícola mitigando la falta de mano de obra para tareas agrícolas.

-ADQUISICIÓN DE PLANTAS FRUTALES ABONOS Y AVES DE POSTURA PARA FORTALECER EL DESARROLLO AGROPECUARIO DE LA PARROQUIA SANTA ANA con cargo a los recursos del presupuesto participativo en el marco del convenio nº 247-2022 con el gobierno provincial del Azuay valor 24258 dólares se adquirieron los siguientes productos mismos que fueron entregados en las 21 comunidades de la parroquia Santa Ana:

- 133 plantas de manzanas 399 dólares
- 133 plantas de durazno 399 dólares
- 133 plantas de pera 399 dólares
- 133 plantas de sanzuma 399 dólares
- 133 plantas de aguacate 399 dólares
- 6960 aves de postura valoradas en total en 15312 dólares entregadas a las 21 comunidades.
- 2317 sacos de abono valoradas en 6951 dólares.

2. ¿Qué obras de impacto fueron realizados y sus costos?

Se ha dado el mantenimiento de los siguientes equipamientos:

1. MANTENIMIENTO DE LA CASA COMUNAL DE INGAPIRCA, USD \$892,86 dólares americanos.
2. MANTENIMIENTO DE LA CASA COMUNAL SAN ANTONIO DE TRABANA, USD \$3.179,77 dólares americanos.
3. MANTENIMIENTO DE LA CASA COMUNAL DE TOCTEPAMBA, USD \$5.956,63 dólares americanos.



4. MANTENIMIENTO DE LA CASA COMUNAL DE SAN PEDRO, USD \$1.991,52 dólares americanos.
5. MANTENIMIENTO DE LA CASA COMUNAL DEL SALADO, USD \$2.988,97 dólares americanos.
6. Mantenimiento del Salón de Uso Múltiple de la Casa Comunal de Playa los Ángeles, USD \$5.747,38 dólares americanos.
7. MANTENIMIENTO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE DE LA COMUNIDAD DE INGAPIRCA, USD \$5.559,42 dólares americanos.
8. Mantenimiento de la Casa Comunal de la Dolorosa, USD \$835,63 dólares americanos.
9. MANTENIMIENTO DEL AREA COMUNAL DOLOROSA, USD \$2.615,00 dólares americanos.
10. ADQUISICIÓN DE ARREGLOS NAVIDEÑOS ALEGORÍAS, USD \$4.215,40 dólares americanos.
11. Mantenimiento Del Área Comunal Bella Unión, USD 2.500,70 dólares americanos.
12. Mantenimiento infraestructuras Cementerio Parroquial de Santa Ana, USD \$ 2, 770.00 dólares americanos.
13. "ARREGLO Y MANTENIMIENTO DEL PARQUE CENTRAL", USD \$5.315,96 dólares americanos.
14. Adquisición e Instalación de un sombrero típico de Santa Ana de un diámetro de 2.50m, en estructura metálica, USD \$2.500,00 dólares americanos.
15. ADQUISICIÓN DE BANCAS PARA EL SALÓN DE USO MÚLTIPLE DE LA CASA COMUNAL DE TALCAZHAPA, USD \$2.120,00 dólares americanos.

3. ¿Cuáles son los costos por poseer la maquinaria desde lo administrativo y que impacto esta generando?

En este punto no se considera como un gasto administrativo, por así mencionar, sino desde la parte de inversiones por lo que no es posible dar una respuesta justa al respecto. Sin embargo, considerar que el tener maquinaria en el GAD ha reducido importantes costos en la ejecución de obras públicas, además, mantenimientos viales constantes de la vialidad rural de la parroquia por administración directa, eficientando los fondos del gobierno local.

4. ¿Cuáles son los gastos por mantenimiento vial de las carreteras de lastre y la inversión en las vías de asfalto o doble tratamiento que existen en tres comunidades?

La inversión realizada por la administración de Mixson Peláez en el año 2023 en la vía Tepal a nivel de Carpeta asfáltica fue de USD \$292,643.83 dólares americanos.



En lo que corresponde a inversión en contratos de mantenimiento vial delegado, la administración de Mixson Peláez firmo en el mes de diciembre un contrato de mantenimiento vial delegado por un monto de 69,593.81 USD que se ejecutó en el año 2024.

5. ¿Cuál es el costo beneficio del programa de atención a los adultos mayores con la entrega de alimentos?

6. ¿Cuál es el monto de inversión en esta área y los resultados, tomando en cuenta que no se ha visto ningún proyecto que tenga una proyección a corto, mediano y largo plazo ?

Por un monto total de USD \$47.793,30 dólares americanos se han realizado los siguientes proyectos:

-ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO Y PLAN DE TURISMO DE LA PARROQUIA SANTA ANA; SE INCORPORÓ LOS NUEVOS ATRACTIVOS TURÍSTICOS QUE TIENE LA PARROQUIA SANTA ANA , en este proyecto se consideraron lugares claves para el desarrollo turístico como son: La Quebrada Oscura, Cueva del Inca, La Cascada de Tasqui, La Escaramusa, La Iglesia Matriz Y Mama Tepal , este trabajo tuvo una inversión de 5000 dólares Proyecto a mediano y largo plazo. USD \$ 5.000,00 dólares americanos.

-ADQUISICIÓN INSUMOS AGROPECUARIOS CON LA FINALIDAD DE MEJORAR LA COMPETITIVIDAD Y PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA EN LAS 21 COMUNIDADES DE LA PARROQUIA SANTA ANA el valor de inversión está en \$ 6250, 30 sin IVA (insumos tales como cascarilla de arroz, polvo de piedra , melaza , harina de huesos, salvado de trigo, tanques de plástico y diferentes especies de plántulas de hortalizas, estos insumos favorecen a la capacitación en elaboración de bioinsumos mismos que servirán al productor para abaratar sus costos de producción). Proyecto a corto, mediano y largo plazo. USD \$ 6.250,30 dólares americanos.

-ADQUISICIÓN DE INSUMOS VETERINARIOS Y KIT DE INSEMINACIÓN ARTIFICIAL PARA PREVENIR Y CONTROLAR LAS ENFERMEDADES Y EL MEJORAMIENTO GENÉTICO BOVINO \$ 6180 más IVA. que incluyen 50 pajuelas raza Holstein frisan importadas desde estados unidos, 50 pajuelas raza jersey importadas desde estados unidos, 50 pajuelas raza girolando importadas desde Brasil, insumos veterinarios para sincronización de celo progesterona, estrógenos, prostaglandina, nitrógeno líquido, pistola de inseminación, desparasitantes, vitaminas, proyecto que esta considerado dentro del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial para mejorar e incrementar el volumen de producción de leche. Proyecto a mediano y largo plazo. USD \$ 6.180,00 dólares americanos.



-ADQUISICIÓN DE MOTO AZADAS Y SURCADORES PARA AUMENTAR EL RENDIMIENTO DE LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA DE LOS HABITANTES DE LAS 21 COMUNIDADES DE LA PARROQUIA SANTA ANA rubro que asciende a 6105 dólares. en la adquisición de 3 moto azadas de 10hp a Diesel y 3 surcadores este proyecto esta enfocado en el sector agrícola mitigando la falta de mano de obra para tareas agrícolas. Proyecto a corto, mediano y largo plazo. USD \$ 6.105,00 dólares americanos.

-ADQUISICIÓN DE PLANTAS FRUTALES ABONOS Y AVES DE POSTURA PARA FORTALECER EL DESARROLLO AGROPECUARIO DE LA PARROQUIA SANTA ANA con cargo a los recursos del presupuesto participativo en el marco del convenio N° 247-2022 con el gobierno provincial del Azuay valor de USD \$24.258,00 dólares americanos, se adquirieron los siguientes productos mismos que fueron entregados en las 21 comunidades de la parroquia Santa Ana:

- 133 plantas de manzanas 399 dólares
- 133 plantas de durazno 399 dólares
- 133 plantas de pera 399 dólares
- 133 plantas de sanzuma 399 dólares
- 133 plantas de aguacate 399 dólares
- 6960 aves de postura valoradas en total en 15312 dólares entregadas a las 21 comunidades.
- 2317 sacos de abono valoradas en 6951 dólares.

Es un proyecto a corto, mediano y largo plazo.

7. Es evidente que la falta de infraestructura en la comunidad, la falta de la ejecución del plan de ordenamiento territorial ha dejado sin obras de trascendencia. Cómo GAD de Santa Ana que se ejecutó en este sentido? Y cuál es lo que se ha proyectado para este y los siguientes años?

Recordemos que la Planificación que promulga un Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial trasciende de infraestructura comunitaria. La falta de planificación, escasez de obra pública es una consecuencia de administraciones clientelares principalmente, es un proceso que ha pasado factura al territorio, sin embargo, esto constituye un proceso de años de trabajo venidero y organizado, años de retraso no se pueden subsanar en uno solo. A la fecha no ha sido posible contar con esta herramienta de planificación, sin embargo, está en proceso de elaboración y actualización del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial de la parroquia, insumo que permitirá mejorar sustancialmente la planificación y búsqueda de resultados durante el periodo de esta administración.



8. ¿cual es el costo beneficio del programa de atención a los adultos mayores con la entrega de alimentos?

Los costos de entrega de alimentos en los Programas de Atención a Adultos mayores son trabajados en convenio con el Ministerio de Inclusión Económica y Social, así como el personal e insumos con cargo al Presupuesto Participativo del GAD Municipal de Cuenca, garantizando la nutrición y bienestar de este sector vulnerable de la población, ya que en varios casos, constituyen personas en condiciones de soledad y/o abandono, que no poseen alimentación adecuada.

9.Cuál es el propósito de tener trabajando mucha gente dentro del GAD cuál a sido el sustento y justificación de tener un gasto operativo elevado y sin que estos hayan evidenciado un trabajo con macro proyectos para los siguientes años.

La estructura orgánica funcional del GAD Parroquial ha sido producto de Fortalecimiento Institucional de años anteriores, sin embargo, cada uno de los técnicos, asistentes administrativos, obreros y/o servidores públicos en general poseen actividades predeterminadas y sujetas a control, que permiten y garantizan el funcionamiento institucional multitarea, interdisciplinar, permitiendo que el GAD ejecute su presupuesto de manera planificada y en respuesta a requerimientos legales y reglamentación interna preestablecido.

10. Por cada publicación que se ha realizado por parte del GAD se observa que es poca o nula la inversión del GAD parroquial, en ese sentido cual es el monto inversión y cuál es el monto de la gestion del GAD con otras. institucones tanto público o privadas?

La inversión realizada por la administración de Mixson Peláez en el año 2023 en la vía Tepal a nivel de Carpeta asfáltica fue de USD \$292,643.83 dólares americanos.

En lo que corresponde a inversión en contratos de mantenimiento vial delegado, la administración de Mixson Peláez firmo en el mes de diciembre un contrato de mantenimiento vial delegado por un monto de 69,593.81 USD que se ejecutó en el año 2024.

Se ha realizado una inversión en señalización vial en el centro parroquial y Tepal por parte de la administración de Mixson Pelaez de 6,295.35 en adquisición de pintura



de tráfico, proceso con el cual con el apoyo de la maquinaria y gente de la EMOV EP se realizó la señalización.

Se han realizado mingas de mantenimiento vial en diferentes comunidades con la municipalidad de cuenca, gestión realizada por la administración de Mixson Peláez y dado el seguimiento con los técnicos de asentamientos humanos.

Sin otro particular, suscribimos de ustedes, con sentimientos de consideración y estima,

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL
RURAL DE SANTA ANA**